

Ñuble presenta mayor alza en morosidad respecto al 2023

ECONOMÍA. Indicador se situó en un 6,4%, seguido por las regiones de La Araucanía e Ibáñez del Campo. Situación causa preocupación entre autoridades.

Alejandro Torres Caamaño
 alejandro.torres@cronicachillan.cl

La Universidad San Sebastián (USS), en conjunto a Equifax, dio a conocer que en un año, Ñuble se situó como la región que más aumentó la morosidad, con un total de 99 mil 524 personas en dicha condición, la que incrementó en 6,4% con respecto al año pasado, siendo la variación más alta del país. Sobre la base de información brindada por la Facultad de Economía y Gobierno de la USS, con base en datos de Equifax y el Instituto Nacional de Estadísticas, a Ñuble le siguió La Araucanía, con un 3,8% de aumento en la morosidad, y luego la Región de Aysén del General Ibáñez del Campo, con un alza del 3,7%.

La situación causa preocupación a nivel regional, tanto por parte de las autoridades locales, como también por los mismos deudores que se encuentran en morosidad.

“La forma de superar la deuda es reordenarse, asesorarse cuanto más se pueda, e intentar de ahorrar apenas sea posible”

Miguel Ángel Jiménez
 chillanvejano

Miguel Ángel Jiménez, radicado en Chillán Viejo hace cerca de 6 años, comentó que su situación se debe al retraso en el pago de un crédito hipotecario.

“Hay muchas cosas que son preocupantes. La verdad es que la morosidad es un tema súper duro para quienes somos deudores. Hay que aclarar que una cosa es ser deudor, y tener la deuda bien cubierta y pactada según los plazos, y otra es todo lo que implica la morosidad. En mi caso, perdí mi principal fuente de empleo, he intentado repactar la deuda, pero estas tramitaciones con la banca,

son muy complejas, muy rígidas, y es poco lo que se puede hacer”, dijo.

“Yo soy profesional del área informática, y la verdad que me vine a Ñuble a vivir mejor, de forma más tranquila, pero circunstancialmente me pilló en un momento difícil. La forma de superar la deuda es reordenarse, asesorarse cuanto más se pueda, e intentar de ahorrar apenas sea posible para tener un respaldo ante estos casos”, agregó el ingeniero informático de 43 años.

En tanto, el seremi de Economía, Erick Solo de Zaldivar, manifestó su preocupación, añadiendo que con el fin de contener la deuda morosa, se han llevado adelante iniciativas de carácter informativo, las que han sido canalizadas en conjunto a instituciones como el Sernac, a fin de avanzar en educación financiera.

“Nos preocupan profundamente las cifras de morosi-



CASI 100 MIL MOROSOS HAY EN ÑUBLE, SEGÚN ESTUDIO DE LA UNIVERSIDAD SAN SEBASTIÁN Y EQUIFAX.

dad, ya que entendemos el impacto directo que tienen en las familias de Ñuble. Por ello, hacemos un llamado al endeudamiento responsable y reafirmamos nuestro compromiso como Gobierno de trabajar para mejorar esta situación”, dijo.

“A través del Servicio Nacional del Consumidor (Sernac), estamos promoviendo la educación financiera, realizando diversas charlas a lo largo y ancho de nuestra región, mientras que desde la Superintendencia de Insolvencia y Reemprendimiento

impulsamos herramientas de renegociación y reemprendimiento. Nuestro objetivo es que todas las personas puedan superar estas dificultades y avanzar hacia un futuro económico más estable y sólido”, agregó el seremi de Economía. 